

Salvamento arqueológico

Carretera Costera Puerto Peñasco - Golfo de Santa Clara

Cristina García Moreno



Concentración 67. Foto: Cristina García

Desde inicios del mes de julio, un equipo de ocho arqueólogos se encuentran realizando actividades de salvamento arqueológico en el trazo de lo que será la carretera panorámica que irá de la ciudad costera de Puerto Peñasco a la población de Golfo de Santa Clara en el municipio de San Luis Río Colorado. El equipo se encuentra conformado por Eduardo Arciniega Rivera (ENAH México), Fernanda Rabanal Mora (ENAH México), Juan Ramón Rodríguez Torres (Autónoma de Zacatecas), Lucía Cázarez Munguía (ENAH México), Luis Alberto Martínez Castro (ENAH México), Martha García Sánchez (Autónoma de Zacatecas), Rafael Camposeco González (ENAH México) y Cristina García Moreno (Centro INAH Sonora).

Esta obra carretera está coordinada por la Junta de Caminos del Gobierno del Estado y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y constará de 134 kilómetros en total. A lo largo del trazo de esta carretera se han ubicado, hasta el momento, seis sitios arqueológicos, mismos que serán destruidos inminentemente. Por esta razón es imprescindible recuperar la mayor cantidad de información posible de estos sitios, antes de que desaparezcan del lugar donde han estado por varios cientos de años.

Las labores de salvamento han consistido en levantamientos topográficos, registro del material y elementos arqueológicos en superficie, la excavación de unidades extensivas y la recuperación de la mayor parte del material arqueológico expuesto en superficie, así mismo, un equipo se encuentra realizando el reconocimiento a lo largo del trazo de esta carretera con el fin de identificar más sitios en peligro de destrucción.

Hasta la fecha se han realizado tres levantamientos topográficos, se han excavado diez unidades extensivas, se ha registrado más de 100 elementos en superficie y se ha recuperado material arqueológico como cerámica, concha, hueso y herramientas de piedra.

En los meses restantes de este año, se planea continuar con las labores de salvamento con el fin de recuperar la mayor información posible sobre los grupos



Concentración 68. Foto: Cristina García